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Verbale della seduta del Consiglio Regionale del 28 Maggio 2010 

 

A seguito di regolare convocazione a cura del Presidente, alle ore 20:30 del 28/5/2010 presso la sede CONI di 

Milano, via Piranesi 44, si è riunito il Consiglio Regionale Fiso-Lombardia. 

Sono presenti il Presidente G. Ceresa e i Consiglieri: I. Benini, P. Bocchiola, A. Bozzola, A. Dipace, P.M. Grassi 

A. Riva. 

Assenti giustificati: G. Gatti e R. Manelli. Incaricato alla verbalizzazione: M. Maistrello (PPN). 
 

Il Presidente G.Ceresa, fatta rilevare la regolarità della seduta, invita tutti i convenuti a discutere e deliberare in 

merito al seguente ordine del giorno: 

1) Approvazione del verbale Consiglio precedente 

2) Comunicazioni del presidente 

3) Situazione finanziaria 

4) Alpe Adria 

5) Trasferte 

6) Raduno 

7) Varie ed eventuali 
 

 

1) - Approvazione del verbale precedente 
Il presidente chiede se vi siano modifiche da apportare alla bozza distribuita. Nessun Consigliere interviene, e 

pertanto il verbale della seduta del 30/4/2010 viene approvato all’unanimità. 
 

2) – Comunicazioni del Presidente 
 

2.a) – Assemblea nazionale straordinaria FISO (BO, 15/5/2010) 

In proposito, il presidente comunica che Fiso-Lombardia era rappresentata tramite il suo Presidente che aveva 

ricevuto delega da due Società sportive affiliate, per un totale di 6 voti a disposizione. L’Assemblea straordinaria 

era stata convocata una seconda volta per le modifiche da apportare allo Statuto in vigore. Alla fine è stata 

approvata la proposta della costituzione di una Commissione ad-hoc per la revisione dello Statuto Fiso (Presid.: 

Orler, Segretario: Falco). Novità e aggiornamenti sul sito Fiso; il verbale dell’Assemblea nazionale verrà diffuso tra 

tutte le Società sportive. 

2.b) – 3
a
 prova Coppa Italia Middle CO (Penicina, PV, 23/5) 

Il Presidente, a nome di tutto il CRL, si congratula con la Società ‘Adolescere’ per le capacità dimostrate nella 

buona organizzazione della recente gara nazionale di Coppa Italia a Villa Penicina (Romagnese - PV).  

2.c) – aggiornamento delibere e verbali 

Il Presidente da’ la parola a M.M. che, nel ricordare i termini della sua collaborazione con il Comitato, comunica di 

aver mandato una mail al Presidente chiedendo che vengano rispettati i tempi concordati per la pubblicazione sul 

sito Fisolombardia di delibere e verbali del CRL. A.R. aggiunge che anche lei aveva segnalato la necessità 

dell’aggiornamento delle classifiche e sollecita una soluzione. Il Presidente, consapevole dell’importanza del 

problema ma anche delle oggettive difficoltà personali dell’incaricato G.G. a causa di aumentati carichi di lavoro, 

si impegna a contattarlo per esaminare i problemi e studiare con lui una proposta da presentare al Consiglio nella 

sua prossima seduta. 
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3) – Situazione finanziaria 
 

3.a) - verifica bilancio 

Sul Bilancio 2009 relaziona P.M.G. Lo stato è soddisfacente e in linea con le previsioni. Prossime spese: Sport-

Ambiente, vestiario, Lanternino, Brallo (compenso C. Turolla per lavoro grafica). 
 

3.b) – situazione Banche e Cassa 

In tale positivo quadro, si aggiungono gli aggiornamenti del Presidente circa lo stato dei conti bancari e di cassa. 

Sul conto del Credito Valtellinese sono rimasti circa 3.000 €, mentre sul nuovo conto aperto con Banca Prossima 

sono stati accreditati 4.500 € regionali (contributo 2gg Lombardia 2009), 2.500 € dal Coni (contributo Società) e 

5.000 € quale affidamento. Infine comunica che il comune di Brallo ha disposto di accreditare 3.000 € quale 

acconto sul contributo ALPE ADRIA 2010. 
 

 

4) – Alpe Adria 
 

4.a) – delibera premio alle Società 

Il Presidente propone di riconoscere alle Società impegnate nell’organizzazione dell’importante manifestazione 

nazionale di Settembre una qualche forma di bonus, ma non di carattere economico (problemi fiscali). Propone di 

studiare qualche criterio di attribuzione-punteggi, che concorra per la classifica di Società 2010 o altro. Segue un 

interessante dibattito, in cui intervengono molti Consiglieri, che esaminano gli aspetti pro e contro (quest’ultimo 

punto si riferisce soprattutto ai tempi stretti per stilare dei criteri). La proposta, messa ai voti, ottiene il seguente 

verdetto:  3 favorevoli, 4 contrari. La proposta non viene accolta. 
 

4.b) – comunicazioni: 

Riunioni organizzative: 

G.C. segnala i prossimi appuntamenti: 4/6: riunione del Comitato Organizzatore a Milano; 3/7: riunione del 

Comitato Organizzatore con tutti i Collaboratori, a Brallo (PV). 

Cartina di gara: 

Relaziona P.M.G.: c’è un certo ritardo, dovuto anche al complesso lavoro di integrazione delle 3 zone rilevate. 

Entro fine Giungo comunque i lavori si dovrebbero concludere, con la produzione della cartina ufficiale in scala 

1:15000 e quella per la gara Sprint, in scala 1:5.000. Con il cartografo Tarabocchia sono già stati concordati tempi e 

modalità di pagamento (acconto e saldo). 

    

5) – Trasferte squadre Lombarde 
 

5.a) – delibera contributo e quote 

Arge-Alp (Andalo TN, 9-10/10). L’incaricato P.B. comunica che l’organizzazione ha inviato un elenco di alberghi 

convenzionati che propongono una tariffa di 45 €/giorno per pensione completa, per una partecipazione che si 

stima sarà almeno di una quarantina di atleti lombardi. A seguito di tali informazioni, si apre il dibattito. A.R. 
ritiene che, considerata l’importanza della manifestazione che quest’anno si svolge in Italia, il CRL debba investire 

nell’iniziativa, e propone il rimborso per tutti i partecipanti. Seguono altri interventi. Alla fine del dibattito, il 

Comitato approva la proposta di A.R. e da’ mandato a P.B. di prenotare 50 posti per accogliere la squadra 
Lombarda, presso l’albergo che il Responsabile tecnico riterrà conveniente, con spesa a carico del CRL. 
Trofeo delle Regioni (Asiago VI, 28-29/8). A.B. e I.B. ribadiscono la necessità di coordinare e chiarire i termini dei 

vari contributi CRL. Si ribadisce che le quote di iscrizione-gare per i convocati al TdR verranno sostenute dal 

CRL, e che l’alloggio sarà presso una ampia struttura autogestita.  
 

5.b) – situazione convocazioni 

Il Responsabile Tecnico P.B. comunica che le convocazioni per l’Alpe-Adria e il TdR sono quasi ultimate, e 

verranno divulgate attraverso il sito Fisolombardia entro il prossimo 1/6.  

 

6) – Raduno estivo (Enego-Stoner VI, 22-28/8) 
L’incaricato I.B. riferisce che ad oggi sono pervenute 20 iscrizioni, di cui solo 3 adulti. Ricorda che la scadenza del 

31/5 non è tassativa, ma orientativa. Il CRL ritiene tuttavia che tale indicazione di scadenza debba essere 

mantenuta, e che le iscrizioni dei fuori-regione possano essere accolte a partire dal 15/6. Prossima riunione Staff 
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tecnico: Mercoledì 9/6. Circa i costi: G.C. invita I.B. a verificare che la cifra proposta di 1.500 € sia ‘tutto 

compreso’ (cioè comprensive delle spese per le 5 gare). I.B. assicura il proprio impegno, e ribadisce i termini del 

contributo CRL per le varie tipologie di partecipanti (come da informazioni già pubblicate): fino al Venerdì 28/8 le 

quote dei partecipanti Lombardi al Raduno non convocati per il successivo TdR avverranno con contributo delle 

Società, mentre per i convocati ci sarà il contributo CRL deliberato per la Squadra Lombarda. 

 

7) – varie 
- Seminario di studio IRRE Lombardia 25-26/2/2010: ne accenna A.R. (http://www.irrelombardia.it/cmd-

view?entity=/db/contents/news/653fb6a4.xml) 

- progetto “Insubria”: G.C. segnala il prossimo appuntamento per il Gruppo di lavoro (G.Ceresa, F.Cancelli, 

M.Grassi). 

- Alpe-Adria 2011: P.B. riferisce che è stato siglato l’accordo per l’edizione 2011: si terrà in Croazia, a RIJEKA 

(Fiume) dal 17 al 19 giugno 2011 (http://www.alpeadriaorienteering.com/) 

- 2gg Lombardia 2011: G.C. ricorda che si sta già lavorando al progetto della III
a
 edizione della due-giorni 

Lombardia (Trivigno?) 

- incentivo CO Juniores: A.R. sollecita il Comitato ad esprimersi sulla proposta di trovare qualche forma di 

incentivo per i ragazzi che da Junior vogliano proseguire in cat. Senior; tipicamente la fascia d’età 21-25... 

Si apre un approfondito dibattito, in cui gli intervenuti sottolineano i noti elementi critici di quella fascia d’età 

(l’affacciarsi al mondo del lavoro o all’Università, fattori di crescita, fattori economici, ecc...). A.R. riferisce di 

alcune esperienze di supporto e incentivazione predisposte da qualche Società del Comitato Veneto, che legano gli 

incentivi agli obiettivi. Segue approfondito dibattito, in cui tutti gli intervenuti sottolineano l’importanza strategica 

ma anche le obiettive difficoltà di tale obiettivo. Alla fine si decide di incaricare il Presidente perché consulti il 

collega Veneto, per acquisire ulteriori elementi e riferire poi in Consiglio per le eventuali deliberazioni in 
merito. 
- situazione MTB-O: la richiesta di I.B. ad A.B. di conoscere le motivazioni dell’annullamento della gara di MTB-

O del 29/5 a Villa d’Almè (BG), offre lo spunto per un’ampia riflessione comune sullo stato di tale specialità in 

Lombardia e della sua difficoltà di ‘crescita’. Nel rispondere A.B. ricorda che la gara è solo ‘rinviata’ 

(probabilmente a Novembre). L’informazione è stata divulgata anche sul sito. G.C. sottolinea che quella della 

MTB-O è una crisi non solo regionale: i numeri sono scarsi, gli affezionati partecipanti sono i soliti e non si 

registrano significativi incrementi di iscritti. Altri intervenuti sottolineano la necessità di rivedere qualcosa, nei 

regolamenti o nelle formule di gara. A.B. conclude con la deludente constatazione della recente iniziativa milanese 

cui ha collaborato, la ‘Eco-bike’ che a fronte di un notevole successo di partecipazione, non ha avuto sinora 

riscontri (cioè le Società o il Comitato non hanno registrato alcuna successiva richiesta di informazioni o altro da 

parte di qualche ciclista). Tutti convengono sulla opportunità di ripensare qualcosa per tale specialità Orientistica. 

- abbigliamento Alpe-Adria 2010: G.C. propone l’allestimento di un certo numero di giacche a vento Alpe-Adria 

con logo CRL. A seguito di dibattito, si delibera di allestire 50 giacche/felpe tuta (non giacche a vento) con logo 

CRL, di taglie varie. G.C. porterà la decisione in Comitato. 
 

 

Avendo esaurito l’esame dei punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 22,30. 
 
 

f.to  il Presidente      l’incaricato verbalizzante 
 

(Giuseppe Ceresa)      (Mariano Maistrello) 
 

 

 

 

 

Milano; 30/5/2010 

 


